

## 93. Séance du 22 juin 1810

Voir la transcription de cet item

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

### Les relations du document

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Citer cette page

93. Séance du 22 juin 1810, 1810/06/22

Elsa Courant, CELFF ; EMAN, Thalim (CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 24/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/jeuxfloraux/items/show/4664>

Copier

### Registre (test)

Folio125

Type de séanceOrdinaire

Présents

- Aguilar (d'), Melchior Louis
- Carré, Pierre-Laurent [l'abbé]
- Dralet, François
- Pinaud, Joseph
- Poitevin, Vincent

Noms propres citésQuintilien, Marcus Fabius

### Présentation

Date1810/06/22

Mentions légalesFiche : Elsa Courant, CNRS - Sorbonne université ; EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)

Editeur de la ficheElsa Courant, CELFF ; EMAN, Thalim (CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)  
Contributeur(s)

- Courant, Elsa (éditeur scientifique)
- Laportalière, Jean de (transcriptions)

## Information générales

LangueFrançais

## Description de la séance

Description

- Lecture par M. Pinaud d'une analyse des premiers livres de l'Institution Oratoire de Quintilien
- Lecture par M. Pinaud d'une analyse des premiers livres de l'Institution Oratoire de Quintilien
- Lecture par M. Pinaud d'une analyse des premiers livres de l'Institution Oratoire de Quintilien
- Lecture par M. Pinaud d'une analyse des premiers livres de l'Institution Oratoire de Quintilien
- Lecture par M. Pinaud d'une analyse des premiers livres de l'Institution Oratoire de Quintilien

Notice créée par [Maria Laura Cucciniello](#) Notice créée le 02/03/2023 Dernière modification le 26/10/2024

---

est devenu un véritable art.  
Mais pendant longtemps le jeu  
fut au contraire un jeu de hasard.  
Malheureusement pour les joueurs  
qui étaient alors les meilleurs, le  
jeu devint le jeu des pauvres.  
Les plus grands joueurs furent  
les plus pauvres. Les plus petits  
joueurs gagnaient plus que les plus  
grands. Le jeu fut alors connu  
sous le nom de "jeu français".  
Il fut interdit dans plusieurs  
communautés.

Malheureusement pour les joueurs  
qui étaient alors les meilleurs, le jeu  
qui fut alors pratiqué contre eux  
étais interdit. De ce fait une  
communauté, par son antiquité, qui  
avait été la meilleure, fut la seule  
à continuer à jouer. Mais  
lorsqu'il fut interdit, il fut  
pratiqué dans les salles de jeu  
privées. Il fut alors pratiqué  
dans les salles de jeu privées.  
Mais il fut également pratiqué  
dans les salles de jeu publiques.  
Cela fut alors pratiqué dans les  
salles de jeu publiques. Mais  
il fut également pratiqué dans les  
salles de jeu privées. Cela fut alors  
pratiqué dans les salles de jeu publiques.

Il fut également pratiqué dans les  
salles de jeu privées. Mais  
il fut également pratiqué dans les  
salles de jeu publiques. Cela fut alors  
pratiqué dans les salles de jeu publiques.

Il fut également pratiqué dans les  
salles de jeu privées. Mais  
il fut également pratiqué dans les  
salles de jeu publiques. Cela fut alors  
pratiqué dans les salles de jeu publiques.

(Lundi 15 juillet)

M. Duguier

M. Cézé

M. Drillet

M. Courcier pratiquait également les échecs pour  
la première fois dans les salles de jeu publiques.  
Mais il fut également pratiqué dans les salles de jeu privées.  
Cela fut également pratiqué dans les salles de jeu publiques.

(Mardi 16 juillet)

M. Drillet

M. Bourg

M. Léger

M. Drillet

M. Drillet

16. J. a été à la fois juge et arbitre.  
Cela fut également pratiqué dans les salles de jeu publiques.

(Mercredi 17 juillet)

M. Drillet

M. Drillet